

# Vallenar logra tres puntajes nacionales en Matemática 1 pese al hermetismo oficial

**EDUCACIÓN.** El hito fue protagonizado por alumnos del Liceo Bicentenario de Vallenar, Liceo Pedro Troncoso Machuca y Colegio Ambrosio O'Higgins.

Francisco Contreras  
 cronica@diarioatacama.cl

**L**os resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES) posicionaron a la Vallenar en un lugar destacado del escenario educativo regional y nacional, luego de confirmarse que tres estudiantes de establecimientos locales obtuvieron puntaje nacional en la prueba de Matemática 1.

Sin embargo, este hito no fue dado a conocer de forma oficial por la autoridad educacional correspondiente, si no que este Diario lo confirmó a través de publicaciones y cruces de información en redes sociales, en un contexto

marcado por un llamativo hermetismo institucional respecto de los resultados comunales.

#### PUNTAJES NACIONALES

Los puntajes nacionales en Matemática 1 fueron obtenidos por Benjamín Arturo Nicolás Rojas Rivera, estudiante del Liceo Bicentenario de Vallenar; Jonathan Barrera, del Liceo Pedro Troncoso Machuca; y Javier Vega, del Colegio Ambrosio O'Higgins. Los tres jóvenes alcanzaron el máximo puntaje posible en una de las pruebas obligatorias y de mayor exigencia del sistema de admisión a la educación superior.

Desde su cuenta oficial de Instagram, a raíz del pun-

taje nacional y destacados en la PAES, el Liceo Pedro Troncoso Machuca, expresó que "Con gran orgullo compartimos los resultados destacados de la Generación 2025, estudiantes que hoy forman parte del Cuadro de Honor PAES 2025 y que hoy inician su proceso de admisión, reflejando esfuerzo, constancia y compromiso con su proceso formativo. Cada puntaje alcanzado es fruto del trabajo personal, el acompañamiento docente y una comunidad educativa que cree en el aprendizaje, la superación y el desarrollo integral de sus estudiantes".

Agregaron que "felicitamos a cada uno y una de ustedes por este importante lo-



BENJAMÍN ROJAS ES JUGADOR DE FÚTBOL DE ACERO NORTE Y JAVIER VEGA DE PLANTA DE BENEFICIO.

gro, que fortalece nuestro Proyecto Educativo Institucional y nos motiva a seguir impulsando talentos y sueños".

#### ESTABLECIMIENTOS

Este logro se produce en un escenario comunal marcado por importantes diferencias en los puntajes promedio PAES entre establecimientos.

El Colegio Ambrosio O'Higgins lidera los resultados comunitarios con un puntaje promedio de 705,738 puntos, consolidándose como el establecimiento con mejor desempeño general en la comuna.

En segundo lugar se ubica el Liceo Bicentenario de Vallenar, con un promedio de 638,572 puntos, posicionándose como el establecimiento público con mejores resultados PAES en Vallenar.

Más atrás, pero aún sobre la barrera de los 600 puntos, aparecen el Liceo Santa Marta (605,85 puntos) y el Liceo San Francisco (604,909 puntos), ambos con desempeños sólidos y estables.

Dentro de los liceos públicos tradicionales, el Liceo Pedro Troncoso Machuca destaca con un promedio de 567,812 puntos y la mayor cantidad de estudiantes que rindieron la prueba en la co-

munidad, seguido por el Liceo José Santos Ossa, que alcanza 528,026 puntos, reflejando los desafíos persistentes del sector técnico-profesional.

Finalmente, el Liceo Instituto Técnico de Servicios Profesionales registra un promedio de 518,34 puntos, mientras que el Centro de Educación Integrada de Adultos (CEIA) alcanza 436,222 puntos, este último con una matrícula considerablemente menor, lo que limita comparaciones directas, pero evidencia las dificultades del segmento de educación de adultos frente a pruebas estandarizadas. CG